

ROBERTO GÓMEZ BOLAÑOS LANZA SU PRIMER LIBRO DE POEMAS

"Los intelectuales piensan que no soy capaz de hacer otra cosa que el humor"

Cristóbal Peña

Roberto Gómez Bolaños está dolido con la intelectualidad de su país. Dice que no lo toman en serio. "Aquí hubo una vez, en Zacatecas, un congreso de la lengua española donde fui invitado. Y los comentaristas fueron: 'Pero qué clase de congreso de la lengua puede ser este en que uno de los invitados es Chespirito'".

Nó modo, Gómez Bolaños dice que ha pasado buena parte de su carrera lidiando contra la intelectualidad mexicana y que está acostumbrado al desprecio. Dice que incluso allá muy坦然地 le celebraron las salidas del Chavo del Ocho y El Chapulín Colorado. Y que cuando ha intentado salirse del humor, se llevan comentarios mal intencionados. Ahora, que acaba de publicar un libro de poemas en décimas, apuesta que no será distinto. "Si me hace famoso escribiendo programas de El Chapulín y El Chavo, piensan que no soy capaz de otra cosa".

Al teléfono desde Ciudad de México, la voz de Gómez Bolaños se confunde con la del Chapulín. Son las mismas inflexiones de voz y muletillas que se vienen escuchando hace dos décadas por televisión. Escucharlo hablar entiernecé y dà un poco de risa. Pero él que habla es Gómez Bolaños y lo hace en serio, desde su calidad de flamante poeta. En rigor, comenzó a escribir versos de pequeño, instruido por su madre, poeta aficionada, que lo animó a escribir. "Mi mamá me enseñó las reglas de la versificación, y mis poemas son al estilo antiguo, con rima y métrica, por lo pronto".

Su afición poética podría haber quedado en el privado del humorista si es que su esposa, Florinda Meza, no lleva los originales a una editorial. El libro, titulado *Y También Poemas*, está publicado desde la semana pasada en México y en él hay unos versos

► Desde Ciudad de México, el creador de Chespirito habla del libro que acaba de publicar en su país, *Y También Poemas*. En él hay versos dedicados a su esposa, a su madre y a los críticos de espectáculos.



MATRIMONIO En su libro de poemas, el conocido personaje mexicano habla de su esposa, la actriz y productora Florinda Meza (Dafne Pochala).

cuyo título no lleva a dudas sobre el motivo de inspiración. Se llama *Florinda Meza García*. "Es tan obvio -sonríe Gómez Bolaños-, aprovechando las circunstancias de que su nombre completo es un octoslabo, se presta perfectamente para las décimas".

Entre los escritos, Gómez Bolaños dedica un poema a los críticos de espectáculos. De una simple lectura se ve que no le simpatizan. La aversión surge a partir de los comen-

tarios recibidos por su montaje teatral 11 y 12, que lleva siete años en cartelera. "La aceptación del público ha sido increíble, pero todo eso no ha recibido jamás una mención positiva, nada. Lo hacen a ver varios (críticos), y curiosamente hubo alguno que, en persona, se desbocó en dijogos, pero por escrito fue todo lo contrario".

En su libro, el creador de Chespirito también da un fuerte golpe al espíritu nacional

SE ENAMORÓ DE ELLA EN VÍA DEL MAR

Chile y Florinda Meza

Cuando Roberto Gómez Bolaños lanza frases de buena crianza sobre Chile, advierte que no lo hace por zalamería. Dice que recuerda perfectamente la gira que hace 25 años realizó por el país, que no podía olvidarla: fue en esta tierra donde el creador de El Chavo le dio el primer beso a Florinda Meza, su actual esposa.

"Sí -confirma-, fue el lugar de mi encuentro con Florinda. Yo andaba tras de ella desde hacía mucho, pero fue allí donde empecé el romance, así que el cariño por Chile no es una alianza gratuita".

Y cuénteme, exactamente donde se encontraron cuando se dieron el primer beso con Florinda Meza?

Ah, caray... En un restaurante de un hotel, creo que fue en el Hotel O'Higgins. Allí fue, en Vía del Mar.

al anunciar que el chaqueo no es monopolio del chileno. Pero él lo dice a su manera. "Tengo otro poema que dice 'Que no se alarme la gente que ha podido hacer algo, porque en este país está estrictamente prohibido destacar en lo que sea'. Es terrible".

Como sea, Roberto Gómez Bolaños instintivamente trabaja en un ensayo sobre la risa y en una autobiografía que, en algún momento, planea publicar. De su commento, sólo adelanta lo que no incluirá. "Estoy trabajando, pero no sé cuánto podría interesar la biografía de una persona que no consume drogas, ni烟, ni las trae, que no hace escándalos, que no voy a centros nocturnos, que no tengo vicios, qué más, que soy heterosexual. Espero que a la gente le dé un poco de curiosidad, un poco nada más".

Los Intelectuales piensan que no soy capaz de hacer otra cosa que el humor" [artículo] Cristobal Peña.

Libros y documentos

AUTORÍA

Peña, Juan Cristóbal, 1969-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los Intelectuales piensan que no soy capaz de hacer otra cosa que el humor" [artículo] Cristobal Peña. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)